

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 653

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 3'00  
Extranjero, id. . . . . 4'50

Lunes 2 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltres, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## La paz y la espada

Jesucristo obliga a sus discípulos a ejercer una ruda guerra, y les obliga después a una santa y divina paz.

Los prepara a la guerra cuando los envía a morar en medio de los lobos; les obliga a la paz cuando quiere que sean como ovejas; los prepara a la guerra cuando dice en su Evangelio que ha venido para meter su espada en la tierra; y les obliga a la paz cuando promete encender un fuego que sea el principio de la caridad. Hay, pues, una guerra santa para combatir contra el mundo y hay una paz del cristianismo para unírnos con Nuestro Señor.

BOSSUET.

Un periódico publica el siguiente telegrama:

UN AUTO DE FE.—Roma 21.—

Comunican de Eholi que los encargados de una misión religiosa han hecho un auto de fe en la plaza pública, con muchos libros obscenos y armas.

La prensa lamenta esa escena, que recuerda los tiempos de la Edad Media, conceptuándola de anacrónica.

Conque la prensa lamenta que se hayan quemado unos cuantos papeles indecentes? ¿Y por qué?

¿Qué tiene eso de lamentable?...

—¡Quemar!!... ¡horror!

Pero esa prensa no lamenta que se quemen las conciencias, pero no deplora que se envenenen los pueblos con la lectura de tales inmundicias...

y en cambio se queja porque se han quemado un puñado de papeles. ¿No os dá lástima de la inocencia que se pierde, de la moralidad que se relaja? ¿para vosotros es de más valor el papel que se reduce a cenizas?

—¡Quemar!!... ¡horror!!

—¡Horror por qué? ¿Hemos de dejar que la lascivia se propague, hemos de tolerar que la niñez se perversa, hemos de consentir que esos papeles continúen sembrando la ponzoña en el corazón de los hombres?

¿Y que estos desatinos quepan en la inteligencia humana? ¿qué misterio es este?

Cuentan que había un célebre médico tocado de la manía de las construcciones que llegó a absorberle tanto el cerebro esta chifladura, que apenas si pensaba en otra cosa que en sus proyectos, sus obras y sus obreros; con grave detrimento de los enfermos, pues con frecuencia equivocaba las recetas... y mandaba escrivir al que necesitaba jarabe y viceversa: un día preocupado con las necesidades de una de sus construcciones, recetó a un enfermo un ciento de ladrillos y mandó a sus operarios un vale de una docena de píldoras de quinina; y a este tenor hubiera seguido equivocando curas, cambiando recetas, envenenando pacientes, y sabe

Dios á donde hubiera ido á parar, si no le hubiesen obligado á hacer una honrosa y oportuna retirada.

Pues bien: el liberalismo lo que ha hecho después de todo ha sido esto: *cambiar las recetas.*

Y como el médico del cuento, ha envenenado una gran parte de su clientela.

Me explicaré.

Para vivir en el mundo se necesitan dos elementos indispensables; *la paz y la espada*; porque no todo puede ser *espada* ni todo puede ser *paz*, y la discreción está en saber cuando se ha de emplear oportunamente de la una ó de la otra.

Si el espíritu cristiano nos informa y nos dirige, entonces las empleamos oportunamente, entonces tenemos *paz* para las personas, para sus debilidades y flaquezas, y *espada* para los errores, para las perversas doctrinas.

La *paz* es el abrazo que damos á todos nuestros hermanos hasta á nuestros mayores enemigos; la *espada* es la resistencia que hacemos á las máximas y costumbres depravadas del mundo,

El grave error del liberalismo ha consistido en cambiar la aplicación de estos elementos, y aplicar la *paz* al mal y á los malhechores y la *espada* al bien y á los buenos.

El prefiere que se envenenen las almas, que se corrompan los pueblos, antes que quemar los papeles.

¿La paz! ¿Hay cosa más hermosa que la paz? El liberalismo oyó hablar de la tolerancia, de caridad, de benignidad, y dijo:

—¡Esto debe ser bueno!

Ea, basta ya de luchas.

Vamos á emprender una nueva era; suavidad de costumbres, libertad para todo, respeto á las ideas; y... paz, mucha paz!

¡Paz, paz! Y los antros del vicio se abrieron, y se dió libertad á todas las concupiscencias.

¡Paz, paz! Y las cárceles del error se franquearon, y los diques de la moral cayeron, y todo el mal que estaba contenido se desbordó sobre la tierra.

Y los hombres de bien se vieron envueltos en la inmundicia y oprimidos por la impiedad, y protestaron...

La libertad del pillaje, la libertad de la calumnia, la libertad de la infamia, era una *espada* constantemente suspendida sobre la cabeza de los buenos.

¡Ah, debe haber paz, sí, pero no para todo!

Por la libertad de los buenos debe haber represión para los malos.

¿Qué sería la absoluta tolerancia, sino abandonar á los débiles á la perfidia de los fuertes?

Mientras más libertad se dé á la corrupción, más tiranía y más crueldad resulta para los hombres de orden.

Si todos los hombres fueran buenos, nada más hermoso que la libertad para todos.

Pero ¿son los hombres buenos?

Que respondan las estadísticas criminales, que respondan las crónicas negras de los periódicos, que respon-

dan las cárceles, que respondan los presidios.

Y si el hombre no ha llegado todavía á su mayor edad, si es un niño á quien hay que educar. ¿qué hace ese *Padre de familia* poniendo un *cetvo* en manos tan frágiles?

¡Y sentis que se hayan quemado unos papelotes...! ¡Ah, si se hubieran quemado á tiempo todos los papeles de la Enciclopedia, no se hubieran anegado en sangre y fango las calles de París!

Por la indiscreta *paz* para con la propaganda sectaria, hoy tenemos que sufrir la tremenda *espada* del anarquismo.

¡Paz! ¡paz! pero hay *paces* vergonzosas, pero hay *paces* criminales, la *paz* cobarde que nos vende al enemigo, la que nos tiene entregados á una continua guerra... No, ¡por Dios! que no hable el liberalismo de *paz*, que sus *paces* son vergüenzas para la patria, ruina para los ciudadanos.

¿Pero acaso la experiencia no nos ha enseñado ya las tristes consecuencias del *cambio de recetas*?

El continuo malestar de los pueblos, la decadencia, el vicio triunfante, ¿no nos muestra de una manera harto elocuente, que no hay, ni puede haber *paz* para los pueblos que no han sabido emplear la *espada*.

LUIS LEÓN

## Alocución de Su Santidad

He aquí el texto de la pronunciada por el augusto Pontífice León XIII, contestando á la felicitación del Sacerdote Colegio:

“Venerables hermanos, queridos hijos:

Esta larga duración del ministerio apostólico, cuya historia no ofrece más que un ejemplo desde Pedro, y que á Nos es concedida sin ningún título por Nuestra parte, es, reconocido con Nos, un beneficio memorable y singular de la bondad divina.

Considerando el curso y las vías ordinarias de la naturaleza, ¿qué esperanza había de ver levantarse para Nos, al término extremo de la vejez, el presente día?

El Soberano y moderador de todas las cosas, Dios Nuestro Señor, hace aparecer su providencia en los felices efectos de este acontecimiento personalísimo, porque en esta ocasión la piedad se ha inflamado más todavía en todos los puntos del mundo.

En esta ocasión, numerosas muchedumbres Nos dirigen sus felicitaciones y sus votos. Pero no es á Nos individualmente, es al puesto que Nos ocupamos al que se dirigen las miradas y el respeto de esas multitudes.

Vuestra presencia hoy rinde el mismo testimonio. Si habeis querido reu-

niros tantos en esta sala para felicitarnos, ¿no es especialmente la vista de Pedro lo que os atrae?

Estos presentes, pruebas insignes de la común piedad de los pueblos, esa Tiara de triple corona, esas llaves místicas, hablan únicamente de la fuerza y de la majestad del Pontificado romano.

La misma significación se encuentra en esa medalla acuñada en recuerdo de este gran día, y en esa colecta del universo para sostener la basílica de Letrán.

La voluntad de honrar al Pontífice ha impulsado á la liberalidad.

Esas manifestaciones, sobre todo porque redundan en la gloria de Nuestro Señor Dios, nos causan un consuelo oportuno en las amarguras de nuestros cuidados.

Por eso, con amor, Nos os estrechamos sobre Nuestro corazón á todos vosotros, en tanto que estáis aquí; á vosotros en primer lugar, queridos hijos, que habeis tenido la iniciativa y la dirección de estas solemnidades. Vuestro celo y los cuidados que habéis asumido agradecida memoria.

Hé aquí Nuestra última lección; recibida y grabada todos en vuestra inteligencia; es orden de Dios que solo hay que buscar la salvación de la Iglesia, y que solo hay que buscar el instrumento de salvación, verdaderamente fuerte y siempre útil, en el Pontificado romano.

## Pronósticos del tiempo

### Primera quincena de Marzo

El domingo 1.º avanzará hacia el O de Irlanda una depresión que no afectará á nuestra Península; en donde reinará buen tiempo.

Del 2 al 3 estará en las islas Británicas la citada depresión y se presentarán otros centros de bajas presiones al O de Galicia y en el mediterráneo que producirán algun chubasco, especialmente en el NO. y N. de la Península.

Desde el miércoles 4 se acentuarán las bajas presiones en el Mediterráneo superior porque aparecerá por el NE. de Escocia una borrasca polar, que habrá de ocasionar en Europa entre el 5 y 7 un fuerte temporal de lluvias y nieves.

En nuestras regiones empezará á perturbarse más la atmósfera desde dicho día 4, registrándose algunas lluvias, particularmente desde las zonas próximas al Cantábrico hasta el Centro, con vientos de entre SO y NO.

El jueves 5 descenderá al mar del N. el centro de la borrasca boreal y adquirirá intensidad el núcleo de bajas presiones del Mediterráneo superior.

Se producirán en la Península lluvias y nieves, especialmente desde el

N y NE. al Centro con vientos duros y fríos de entre O. y N. Fuerte temporal en el Cantábrico y Mediterráneo.

El viernes 6 pasará al Báltico la borrasca del mar del N., y la depresión del Mediterráneo superior se encaminará hacia los parajes de Sicilia y Túnez.

Mejorará algo el estado atmosférico, pero seguirá el tiempo ventoso y frío, con algunas lluvias y nieves en las regiones del N. y próximas al Mediterráneo. Continuará el temporal en este mar.

El sábado 7 se alejará por Malta la depresión del Mediterráneo y avanzará entonces hacia el Continente otra del Atlántico, que originará un cambio completo de situación, retrogradando los vientos al tercer cuadrante y empezando a subir la temperatura.

Se registrará en dicho día 7 alguna lluvia en nuestras regiones vecinas al Mediterráneo y en el O. y SO.

Del 8 al 9 llegará a Irlanda el núcleo principal de la depresión del Atlántico, que ocasionará en nuestra Península lluvias y vientos de entre SO y NE. particularmente desde el O. y NO. al Centro.

No podrá prosperar esta depresión como debiera dada la intensidad de su origen, porque a ello se opondrá, como viene sucediendo desde algún tiempo, la aparición de una borrasca por el N. y NE. de Europa.

Del 10 al 14 imperará el buen tiempo en nuestras regiones, exceptuando en las vecinas al Cantábrico en las cuales se sentirá, particularmente el 13, la influencia de una depresión que pasará por el archipiélago Inglés.

El domingo 15 se iniciará en el Atlántico hacia el N. de Galicia una depresión atmosférica que producirá algunas lluvias desde el NO. al Centro con vientos del tercer cuadrante.

Crecemos de datos suficientes para calcular con exactitud el desenvolvimiento de esta perturbación atmosférica, pero contamos con algunos que nos inducen a confiar que será de verdadera importancia, cambiando la situación anormal que venimos atravesando.

SERIJON.

27 Febrero 1903.

## El sepulcro de León XIII

Masaray, el escultor que más celebridad goza en Roma y en Italia entera, es el artista encargado de esculpir la tumba de León XIII por mandato del mismo Papa.

El monumento será de mármol de Carrara, y lo coronará un león apoyando una garra sobre la tiara pontificia.

Las estatuas de la Fe, de las Sagradas Escrituras y de la Verdad adornarán el mausoleo, en el cual campearán las armas del Papa.

Debajo del león figurará lo más notable del mausoleo, que es la inscripción dictada por el mismo León XIII; inscripción sublime y grande por su concisión y sencillez, y conmovedora por la humildad de quien la dictó. Dice así:

HIC. LEO XIII. P. M.

PULVIS. EST.

Aquí yace el Sumo Pontífice León XIII Polvo es.

## OTRO TESTIMONIO

Del propio "Heraldo de Madrid", órgano del señor Canalejas, es la siguiente declaración:

"¡El país! La gran mayoría del pueblo español no vota; abandona la función electoral, convencido de la imposibilidad de ejercerla libremente, cuando los hechos vienen a confirmar su previsiones, naturalmente, no se siente contrariado. Estaba en el secreto, desconfaba la arbitrariedad oficial y se alegra del fracaso del ministro. No hay desencanto, no hay apenas protesta, porque nadie creyó en las promesas regeneradoras del árbitro de la representación nacional."

De modo y manera que los más ardientes defensores del sufragio universal vienen a reconocer que no hay tal universidad ni tal sufragio.

De modo y manera que eso del gobierno del pueblo por el pueblo mismo es pura comedia y farsa.

¡Pues no merecía la pena de atornarnos los ojos con tanta conquista moderna para venir a parar a estas declaraciones!

## LOS INÚTILES

Por muy extraño que parezca, es lo cierto que no son pocas las personas buenas que son completamente inútiles para su prójimo: no escriben, ni hablan, ni aconsejan, ni atacan el mal, ni defienden a los buenos, ni educan a los niños, ni combaten una mala costumbre, ni se asocian con los buenos, ni sirven en nada ni para nada. ¡Oh, esta clase de bondades no perjudican ni poco ni mucho al diablo, al que a un solo santo quita centenares de almas!

## NOTICIAS BREVES

Los últimos temporales desencadenados en Inglaterra, han inutilizado las líneas telefónicas y telegráficas, produciendo también varios siniestros.

En Liverpool el temporal ha causado destrozos, rompiendo cristales, puertas y ventanas.

Los géneros almacenados en muchas tiendas fueron arrebatados por el viento y arrastrados por la calle. En Carlíngton se hundió el campanario de una iglesia, quedando esta destruida.

En Belfast el viento arrancó el techo de un edificio.

En Fors se hundió una casa de tres pisos, ocasionando un muerto y tres heridos.

En Bristol derrumbó el techo de una casa, aplastando a una mujer que se encontraba en cama.

Las pérdidas materiales ascienden a 10.000.000 de libras esterlinas.

—Han sido detenidos unos jóvenes de la aristocracia madrileña que se dedicaban a robar objetos de gran valor en las mejores tiendas.

¡Vaya unos aristócratas!

—El director general de la guardia civil ha dirigido una circular a los gobernadores de provincias disponiendo que cuando las fuerzas de dicho instituto salgan a prestar servicio a la calle y sean apedreadas o silbadas por grupos sediciosos, hagan fuego sobre ellos.

—Son más de cien mil los católicos que han visitado estos días el Vaticano

de todas las partes del mundo. Ningún Papa ha visto tantos fieles postrados a sus pies como León XIII.

La masonería ha podido arrebatarle el trono material, pero ha afianzado más y más contra su voluntad su realeza moral.

—Dicen de Viena que una princesa rusa ha sido multada con 20 rublos por fumar cigarrillos en un palco del teatro.

La princesa se defendió diciendo que en su país está permitido fumar en el teatro.

—En París continúa el temporal ocasionando grandes daños materiales y resultando algunas personas heridas.

En Amiens un violento ciclón ha producido grandes destrozos.

En dicha población un tranvía descarriló por efecto del temporal, matando a cuatro niños e hiriendo gravemente a otro.

—Ayer mañana fueron puestos en libertad, bajo fianza de quinientas pesetas, los jóvenes aristócratas que ayer fueron detenidos por haber robado alhajas en algunos comercios.

Uno de aquellos detenidos continúa aún en los calabozos del juzgado.

—Dicen de Brest que ha naufragado un buque inglés habiendo perecido según se cree toda la tripulación aunque hasta ahora solo van encontrados siete cadáveres.

—Comunican de Roma que el Papa sufre un ligero reuma, pero su estado general es bueno.

—Dicen de Barcelona, que por segunda vez ha sido robada del monumento de Rius y Taulet, la estatua en bronce representando la Fama, que sostenía en la mano la estatua de Barcelona que figura al pie del obelisco en su fachada principal.

—Parece cosa resuelta el que los catalanistas de que es órgano "La Veu", y los elementos católicos barceloneses marcharán de acuerdo en las próximas elecciones de diputados provinciales. También lucharán unidos en las de diputados a Cortes.

—Los derechos de representación de las obras de Verdi, durante el año 1902, han producido 50.000 liras.

—Orán.—Una compañía de bandidos ha asaltado una caravana, apoderándose de 400 camellos con los correspondientes géneros.

Los mercaderes trataron de defenderse, resultando cuatro muertos y muchos heridos.

## CRÓNICA

Conforme habíamos oportunamente anunciado, ayer celebró el pueblo tortosino el XXV aniversario de la exaltación de León XIII al solio pontificio. Después del oficio de la mañana, con asistencia del Excmo. señor Obispo y comisiones de todas las autoridades locales, cantóse solemnemente *Te Deum* con exposición de Su Divina Majestad.

Por la tarde la función resultó espléndida por todos conceptos. La Catedral estaba de bote en bote. Pocas veces hemos visto mayor y más selecta concurrencia. Tortosa entera se asoció a la gran fiesta jubilar.

Después de cantado a toda orquesta el trisagio seráfico ocupó la sagra da Catedral el Excmo. Sr. Obispo Dr. Rocamora. Por espacio de tres cuartos de hora mantuvo pendiente de sus labios al numeroso auditorio.

El Prelado estuvo elocuentísimo, haciendo una clara y hermosa expo-

sición de lo que es y significa la democracia cristiana, conforme el espíritu y las tradiciones de la Iglesia Católica.

Con gran tino y profundidad de concepto expuso la naturaleza de la democracia cristiana, su abierta oposición a la democracia social, o sea el socialismo, y que aquella, la democracia cristiana, no sólo entraña una cuestión económica, sino que es eminentemente moral y religiosa. Alrededor de estos tres puntos estuvo discutiendo sabiamente el docto Prelado, glosando de paso las enseñanzas del gran Pontífice León XIII acerca de estas grandes y supremas cuestiones de actualidad.

Concretando la cuestión social a las necesidades presentes de nuestra ciudad y comarca, propuso los medios más prácticos para dar solución adecuada a los problemas sociales, excitando a los ricos y potentados a proveer con su liberalidad a los pobres y necesitados.

Preconizó la excelencia de las *Cooperativas de consumos* para facilitar los más indispensables artículos a las clases desheredadas, sociedades de eficazísima protección para el pobre que funcionan admirablemente en algunas poblaciones de la Diócesis y que aquí en Tortosa vendrían a llenar un verdadero vacío.

¡Ojalá la palabra de nuestro Obispo fructifique debidamente y sea para nuestra ciudad el principio de la redención obrera!

\* \* \* Ayer fué conducido a la última morada el cadáver del coronel retirado don Mateo Navascués, cuyo fúnebre acto se vió concurridísimo, asistiendo el batallón de esta plaza al mando del Teniente coronel, para hacer al finado los honores de ordenanza.

El señor Navascués pertenecía hace muchos años al cuerpo de inválidos.

Enviarnos a la familia del difunto, nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

\* \* \* Se ha reanudado el trabajo en las obras de la iglesia en construcción en la calle de la Merced. En la actualidad se dedican a ultimar la lucerna y el campanario, colocándose en seguida el pararrayos.

\* \* \* Ayer se verificó en Tarragona la designación de interventores para las elecciones de Diputados provinciales que deben verificarse el domingo próximo.

La operación se llevó a cabo pacíficamente, repartiéndose la intervención como buenos hermanos, las cuatro fracciones que presentan candidaturas.

Veremos si luego se reparten el botín tan fraternalmente, o si es que guardan sus furios bélicos para el día de la lucha.

\* \* \* Mañana, martes, 3 de Marzo, a las 9 de su mañana terminará en el edificio conocido en la localidad con el nombre de antigua Comandancia de Ingenieros la pública subasta de efectos procedentes del naufragio del laud Astrea. Entre lo que todavía no se ha subastado está el palo mesana, drizas y libanes de varias menas.

\* \* \* Las fieras se destrozan.

Ayer se celebró en Valencia un mitín organizado por los amigos de Rodrigo Soriano.

El señor Soriano pronunció un largo discurso, en el cual ha declarado que continuaba siendo amigo de Blasco Ibañez, pero censurando duramente la conducta de la junta municipal de la Fusión republicana y la campaña emprendida contra él por el periódico *El Pueblo*.

Al salir del mitín, los amigos de

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Rodrigo Soriano recorrieron varias calles vitoreándole.

En la calle de la Sangre fué apaleado un sujeto que al paso de los manifestantes dió un grito de guerra. Rodrigo Soriano.

En la plaza de las Barcas se encontraron los partidarios de Blasco con los de Soriano, cruzándose de una á otra parte frases gruesas y algunos insultos.

La policía y algunos soldados que por allí pasaban impidieron que los grupos enemigos vinieran á las manos; pero á pesar de ello se repartieron mutuamente algunos garrotazos.

También salieron á relucir varias armas blancas; pero por fortuna no se hizo uso de ellas.

Luego se disolvieron los grupos.

En sustitución de D. Eduardo Castro ha sido nombrado con destino á esta comandancia de Carabineros el Capitán D. Arcadio Davila y Davila que viene de Algeciras. Para mediados de este mes es esperado en esta ciudad.

Ayer por la mañana dirigió su elocuente y autorizada palabra á los pobres de la Catequística el Reverendo P. Carlos Ferris, pronunciando con mucho gracejo una oportuna plática en catalán.

Hoy se les ha concedido vacación á los alumnos del Seminario Conciliar como gracia especial por las presentes fiestas jubilaires que celebra el orbe católico.

Presentarán su candidatura para diputados á Cortes: por Morella, el Sr. Conde de Albay; por Lucena, D. Carlos O'Donnell; por Vinaroz, don Tomás Trenor y por Segorbe, D. Pascual Domenech.

Variado

Parece que en ciertas regiones de China se encuentra una planta muy curiosa que es planta de verano y nace en invierno, como indica su nombre chino: Ja-tsa tom chong.

Al empezar la primavera se encuentra á flor de tierra y unida al tallo de una planta una especie de larva que se metamorfosea con gran rapidez. Pero no es ni una mariposa ni una mosca lo que sale; echa raíces, se abre y sale una hermosa flor de pétalos ligeros como las alas de una mariposa y revestidos de los más brillantes colores.

Hemos leído haber visto funcionar, con la mayor regularidad por cierto, un aparato que llamará seguramente la atención del público.

Trátase de un humero que, colocado en la parte superior de los tubos de gas, hace que éstos se enciendan por sí mismos con sólo abrir la llave del contador.

De aluminio y de forma cilíndrica, el aparato, cuya parte superior está protegida por una finísima tela metálica, contiene dentro de ésta, y en el centro de la cubierta, un estilete plático preparado de tal manera, que

al choque del fluido se pone incandescente y hace arder el mechero sin necesidad de aproximarle llama de ninguna clase. En cafés y círculos, sobre todo, son sorprendentes los efectos de este invento.

TELEGRAMAS

Hombre aprovechado

Málaga.—El jurado ha condenado á muerte á Francisco Garrido Díaz, que al regresar de presidio de extinguir una condena de doce años por homicidio, mató á su antigua amante Ana Fernandez.

De Bilbao

Bilbao.—Hoy ha habido una verdadera manifestación de duelo con motivo de efectuarse el entierro del acaudalado minero, D. Cosme Echevarría.

Ha concurrido la principal de Bilbao.

—La ciudad apareció hoy de fiesta con motivo de ser el 25.º aniversario de la exaltación del Papa al Pontificado.

Los balcones ostentaban colgaduras y esta noche habrá iluminaciones.

En la iglesia de Santiago se cantó un "Te Deum", asistiendo al acto todas las autoridades.

Ciego terrible

Sevilla.—En la calle de Mantajacas ocurrió anoche un suceso sangriento.

Un ciego insultó á un transeunte que no quería darle limosna, por lo cual el guardia municipal Andrés Herrero, intervino reprendiendo al ciego por su descompostura.

El ciego montó en cólera y haciendo uso de la navaja asestó al guardia una tremenda puñalada que le hizo rodar por el suelo.

El guardia está gravísimo.

Función religiosa

Con motivo del jubileo del Papa á las tres y media de la tarde se ha celebrado en San Francisco el Grande una función religiosa.

Ocupó el púlpito el Obispo de Palencia, oficiando en la reserva el Arzobispo dimisionario de Manila.

De "La Epoca,"

Dice esta noche "La Epoca," que es realmente fantástica la noticia de que el señor Maura proyecte renovar el alto personal de su departamento, pues está muy satisfecho del concurso que en su Ministerio le prestan y no piensa prescindir de ninguno.

El estado de enfermedad del director de Administración local no será causa para ninguna combinación por el momento.

Barcelona

En la cumbre del Tibidabo se celebró ayer una hermosa fiesta.

Desde primeras horas de la mañana empezó á poblarse aquella montaña de apiñada muchedumbre que esperaba ansiosa la suelta de Palomas mensajeras.

Antes que ésta se veaificase, el inspector general de los Salesianos, P. Antonio Ay mé, bendijo dos ban-

deras; una de la Real Sociedad Colombófila de Cataluña y otra de la Sociedad Nacional de Avicultores.

Después de la bendición se celebró una misa de campaña, durante cuyo acto dieron guardia de honor diez soldados del cuerpo de ingenieros.

Terminada la misa el P. Aymé dirigió á los fieles una sentida plática.

—Verificóse después la primera suelta de palomas, que fueron las llegadas de Reus, siguiendo luego otras sueltas y finalmente la suelta general de unas 2.300 palomas pertenecientes á palomares de Barcelona.

A algunas de las palomas se les había colocado en la cola silbatos chinos de varios sistemas, que al surcar los aires produjeron un efecto sorprendente.

Cada vez que se soltaban palomas sacaban fotografías más de 300 fotografías que habían ido al Tibidabo expresamente para ello.

Terminada la fiesta á la que asistió el capitán general, D. Enrique Bargés, empezó á desfilar el numeroso gentío que en la montaña se había congregado.

Los coches del funicular eran tomados por asalto y muchos se decidieron á bajar á pie hasta Barcelona.

Aficiones agrícolas

El Rey que siente gran predilección por el estudio del problema obrero agrícola desea ensayar en terrenos pertenecientes al Real patrimonio un sistema de contratos ó arriendos en participación en los beneficios de la labor.

Parece que su mayor deseo sería que con justicia se dijera que él era un agricultor modelo.

De elecciones

Las operaciones preparatorias para las elecciones de diputados provinciales se han verificado, por regla general, en medio de una lamentable indiferencia en toda España.

No ha ocurrido ningún incidente notable.

Extranjero

Ingenioso invento

París 1.º.—L'Echo de París publica telegramas de Roma diciendo que se han efectuado pruebas de un aparato destinado á indicar la presencia de los submarinos.

Las pruebas que se efectuaron en Nápoles dieron á conocer la presencia de un barco de alto bordo á veinte kilómetros de distancia y un submarino á doce.

Propósitos de Combes

Le Petit Parisien dice que M. Combes ha dirigido una circular á los prefectos indicándoles la conducta que deben observar con las congregaciones autorizadas en lo que se refiere al registro especial que á dichas entidades impone la ley de Julio de 1901.

La salud del Papa

Dicen de Roma que la noticia publicada por algunos periódicos de que el Papa pasó el día de ayer en cama, es completamente inexacta.

El Papa recibió en audiencia á los representantes de la administración diocesana de París, con quienes estuvo hablando largamente.

El estado de Su Santidad no es alarmante en modo alguno, pues puede soportar sin fatiga las recepciones y ceremonias que se efectúan con motivo del jubileo.

Tren al agua

Londres.—Dicen de Nueva York que el ferrocarril que bordea en muchos sitios el río Missouri por efecto de un desviamiento de los rieles, descarriló cuando marchaba á mayor velocidad, cayendo al río.

Todos los viajeros se salvaron milagrosamente, á nado unos y otros en tablas desprendidas de los coches.

Por fortuna no ha sido habido ningún muerto.

Varias noticias

Un telegrama de Munich dice que el gran duque Leopoldo, regente de Baviera, tío del rey Othon I, tiene intención de abdicar.

—Informan que con motivo de los incidentes de Portiers el comandante Milleret ha pedido su retiro.

—Telegrafan de Marsella que los obreros matriculados de dicho puerto han votado una censura á los armadores que han reemplazado en los buques la tripulación francesa por marineros italianos y españoles, por bajar éstos más barato.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París  
Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos  
del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

TARRAGONA

Ram. la San Juan, 41

# Máquinas SINGER para coser

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

REUS

Calle Montero's, 40

## PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen a mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las uerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

## MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Revertier en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

## "Banco Vitalicio de España,"

SEGUROS VIDA Y ACCIDENTES

CAPITALES ASEGURADOS EN 30 DE SEPTIEMBRE DE 1902  
PESETAS 403.600.000

Pólizas indisputables, Beneficios capitalizados. Combinaciones varias que abarcan todas las circunstancias favorables para el fomento del ahorro y la previsión.

Contrata los seguros de accidentes del trabajo y el individual á primas sumamente módicas.

De egado en esta provincia: Casimiro Castellá, Tortosa, calle de la Estación, casas de Pons, puerta tercera, entresuelo.

## "LA CATALANA"

Compañía de seguros contra incendios

CAPITALES ASEGURADOS

Pesetas 1.794.303.975

Representante en ésta: Casimiro Castellá, Delegado del Banco Vitalicio de España.

## ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús.	á 4 reales uno.
" " " " " "	á 3 " "
" " " " " "	á 2 " "
Tacos sueltos.	á 1 " "
" " grandes del Corazón de Jesús.	á 4 " "

Almanques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica.	á 6 reales uno.
" " encuadrado.	á 8 " "
" de la Familia Cristiana.	á 3 " "
" de los amigos del Papa.	á 2 " "

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería-VOLTES-Tortosa

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer cal eta

## WERTEHIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.

Representante en Tortosa—Zapateria-Moreno, Plaza Catedral.

## ORNAMENTOS DE IGLESIA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO

DE FRANCISCO MIRALLES Y CIA

Grandes existencias en damascos, brocateles, espolines, terciopelos y tisúes en oro y plata y á realce.

Pasamanería de todas clases y casullas bordadas.

Encajés para albas y roquetes.

Estudio de escultura y talleres de dorados y talla.

Depósito de imágenes de madera artificial.

Plaza Almoyna, 5 y 6 y Palau, 1 y 3 (frente al Palacio Arzobispal). VALENCIA

Se facilitan muestras y presupuestos á quien los solicite.